



## 教育目標

- ・よく見、深く考えて学習に努力する生徒になろう
- ・心豊かで、よい環境づくりをする生徒になろう
- ・働くことをよこぎ、よく運動する生徒になろう
- ・友達との結びつきを深め、世の中に役立つ生徒になろう

## Love & Peace

校長 蠣崎 浩一

早いもので、2024年も残すところ一週間となりました。学校としては、保護者・地域の皆さんのお力添えをいただきながら学校経営に尽力しております。この一年間、本当にありがとうございました。そして、2025年もどうぞよろしくお願いいたします。

さて、12月になると、一年を振り返るイベントが多々あります。新語・流行語大賞、10大ニュース、今年の漢字などがそうです。その中でも、世界中で話題となるのが「ノーベル賞」ではないでしょうか。アジア人女性として初めて文学賞を受賞したのが韓江（ハン・ガン）さんです。韓国人としても初めての受賞で大きな話題になりました。わが国にとっては、今年の平和賞を「日本原水爆被害者団体協議会（以下 日本被団協）」が受賞したことが大きな話題となり、大きな意義のある受賞でありました。ノーベル平和賞の授賞式は日本時間で12月10日の夜のことでした。NHKのニュースでも授賞式が生放送されておりました。授賞式には日本被団協の田中熙巳代表委員をはじめ3名の方と高校生平和大使の4名が出席しました。田中熙巳さんは御年92歳で、13歳の時に長崎で被爆した経験をお持ちです。広島・長崎に原爆が落ちたのが1945年、今から79年前の出来事です。ここで、田中熙巳さんのスピーチを全文紹介したいのですが、紙面がたりませんので、要点をかいつまんで紹介させていただきます。田中さんが最初に話されたことは、「現在、世界中では12,000発の核弾頭が存在し、そのうち4,000発近くは発射可能な状態で配備されていること。そして、ロシアによるウクライナへの核の威嚇やイスラエルにおいても核の使用をほめかす発言があること。これらのことに強い憤りを覚えている。」ということでした。その次に話されたことが「長崎に原爆が落ちた時、その後の惨状について」でした。3つ目に話されたことは「1954年3月1日のビキニ環礁でのアメリカによる水爆実験で日本の漁船が被爆した事件」のことでした。この事件により「原水爆実験禁止、原水爆反対運動が日本で起こった。」という話でした。そして、世界中で核兵器の廃絶について議論されるようになったという歴史的経緯について話され、最後には「人類が核兵器で自滅することがないように、そして核兵器も戦争もない世界の人間社会をもとめて共にがんばりましょう。」とスピーチを締め上げておられます。

Imagine there's no countries.  
It isn't hard to do.  
Nothing to kill or die for  
and no religion too.  
Imagine all the people.  
Living life in peace...

これは、「Imagine」の歌詞の一部です。全ての人たちが平和に暮らしていることを想像してごらんという感じに和訳できるでしょうか。この曲を書いたジョンレノンは「Love & Peace」を目指してこの曲を書いたと言われています。

田中さんのスピーチ、ジョンレノンの歌詞に共通して言えることは人間が兵器を持って争うことに何の意味があるのだろうか。それは本当に必要なことなのだろうかというメッセージが込められていると、私は感じました。

「平和」とは何だろう。「平和な世界」とはどんな世界のことをいうのだろうか。そんなことを考えさせられた12月でした。

## 厚中生の足跡

11月30日（土）・12月1日（日）に行われた新人戦の結果をお知らせします。女子ダブルスは、第4シードでしたが、準々決勝で惜敗でした。次回の学年別大会に向けて、練習を積み重ねてください。

☆新人戦☆11月30日（土）・12月1日（日）

女子団体戦 1回戦 対 中標津中学校 1-2 ●

男子シングルス

女子ダブルス

## 優良青少年表彰 & 社会を明るくする運動標語表彰

今年度の厚岸町優良青少年の表彰式と社会を明るくする運動標語の表彰式が11月29日（金）に行われました。社会を明るくする運動標語の優秀賞を受賞したさんは、昨年に続き2年連続の受賞です。おめでとうございます！

優良青少年受賞

社会を明るくする運動標語（交通安全部門）

## 相談窓口のご案内

北海道教育委員会では、道内の中学校・高校等の生徒を対象に、様々な悩みの相談を受け付ける窓口を開設しています。詳細は下記をご覧ください。

○「ほっかいどうこどもライン相談」は、専門の相談員が対応します。

○相談内容などのプライバシーは守られます。

○相談者の生命、身体などの安全が害されるおそれのある場合や、相談者に関連して犯罪行為が行われている疑いがある場合は、相談者を守るため学校や関係機関と情報共有しながら対応することがあります。

子ども相談支援センター (24時間子供SOSダイヤル)	0120-3882-56 (0120-0-78310)	毎日 24 時間対応	いじめ、不登校、友人関係、親子関係、性的マイノリティ、性暴力の被害、家庭の事情で自分の時間がとれない、ヤングケアラーに関する事など、様々な悩みを相談できます。
(メール相談)	sodan-center@hokkaido-c.ed.jp		
ほっかいどうこどもライン相談		令和6年5月20日～ 令和7年3月24日 までの月曜のみ  17:00～22:00	いじめ、不登校、性暴力の被害など、様々な悩みを相談できます。 左記以外の相談期間 1/8～1/31 毎日 17:00～22:00

### 【冬休みです】

明日から、冬休みが始まります。  
有意義に過ごすことができるよう、しっかりと計画を立てて過ごしてほしいと思います。  
交通事故や感染症、その他非行や犯罪に巻き込まれぬよう安全にも十分気をつけて楽しんでください。

- ◆冬季休業期間◆  
12月24日(火)～1月15日(水)
- ◆学校閉庁期間◆  
12月29日(日)～1月3日(金)
- ◆学習会◆  
1月14日(火)、1月15日(水)  
8:30～10:20
- ◆3学期始業式◆  
1月16日(木)

### 学校閉庁日の緊急連絡

7月末にもお知らせしておりますが、学校閉庁期間や、週休日・祝日等で、緊急の連絡がある場合については、厚岸町役場(52-3131)に連絡をお願いいたします。  
その際、①氏名 ②連絡先 ③学校名 ④生徒氏名と学年 をお伝えください。そうすると、役場から校長か教頭へ連絡が入り、こちらから折り返し連絡をすることになります。

### 学校評価へのご協力ありがとうございました

学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございました。皆様からいただいた評価は、冬休み中に分析をし、1月の学校だよりでお知らせをし、今後の教育活動に役立てていきます。  
今後も、アンケート調査等ご協力をいただく機会があると思います。お手数をおかけしますが、引き続き対応をお願いします。

### 体罰調査のお願い

12月19日(木)に配付しました「体罰調査」について、締切は1月17日(金)です。基本は、Web回答をお願いいたします。Webによる回答が難しい場合は、お配りしました用紙と封筒をご利用ください。紙での提出は、生徒玄関に提出箱を設置していますので、そちらに提出をお願いいたします。お忙しい中とは思いますが、ご協力よろしくお願いいたします。

日	曜	行事	下校バス	部活バス
1	水	元日 学校閉庁日		
2	木	年始の休日 学校閉庁日		
3	金	年始の休日 学校閉庁日		
4	土			
5	日			
6	月	<h1>1月行事予定表</h1>		
7	火			
8	水			
9	木			
10	金			
11	土			
12	日			
13	月	成人の日		
14	火	学習会		
15	水	学習会		
16	木	始業式 ALT 後期専門委員会 図書館バス	15:50 16:40	17:40
17	金	図書室開放 英語検定	15:50 16:40	17:40
18	土			
19	日			
20	月	図書室開放	15:50 16:40	17:40
21	火		15:50	17:40
22	水	歩き登校日	14:50	
23	木	ALT	14:50	
24	金		14:50	
25	土			
26	日			
27	月	ALT 図書室開放	15:50 16:40	17:40
28	火		14:50	
29	水	歩き登校日	14:50	
30	木	ALT 図書館バス	14:50	
31	金	図書室開放 スクールカウンセラー来校 ピアサポート(3年)	15:50 16:40	17:40